
 

 

 

Ich freue mich, Ihnen in meinem ersten Jahr als Schatzmeister der Fédération dentaire internationale 
berichten zu können, dass sich die FDI derzeit in einer soliden und gesicherten Finanzlage befindet. 

Zunächst möchte ich dem australischen Zahnärzteverband für die erfolgreiche Organisation des 
Weltzahnärztekongresses in der wunderschönen Stadt Sydney danken, der 4 Jahre nach dem letzten 
Kongress wieder als Vor-Ort-Veranstaltung abgehalten wurde. 

Unsere Mitgliederzahl ist auch 2023 weiterhin hoch und unsere Einkünfte sind breit gefächert. Unsere 
Programmbudgets wurden sorgfältig verwaltet und die FDI erhielt kontinuierliche Unterstützung von 
ihren Partnern. Frei verfügbares Einkommen versetzte die FDI in die Lage, hervorragende Programme 
wie den Weltmundgesundheitstag zu organisieren und unsere Bemühungen im Bereich Advocacy zu 
verstärken. 

In Bezug auf die Gelddisposition konnten wir die Risiken im Zusammenhang mit der Lage der Credit 
Suisse und ihrer Fusion mit UBS erfolgreich mindern. 
 
Auf Empfehlung des Finanzkomitees entschied der Rat, die allgemeinen Rücklagen anzuheben, um 
sicherzustellen, dass wir ein angemessenes Maß an verfügbaren Mitteln beibehalten, um potenzielle 
Finanzrisiken gering zu halten. 

Unser Jahresabschluss für 2023 wurde von der Wirtschaftsprüfungsgesellschaft Deloitte, im zweiten 
Jahr ihres Mandats, geprüft. Deloitte führte eine sorgfältige Prüfung unseres internen Kontrollsystems 
durch und bestätigte, dass die Verfahren und Kontrollen des Finanzmanagements solide und effizient 
sind. Der Prüfungsbericht weist keine Einschränkungen oder Bedenken auf und der Jahresabschluss 
entspricht den Grundsätzen der Swiss GAAP FER 21, dem Schweizer Recht sowie der Satzung der FDI. 

Der Jahresabschluss 2023 wurde vom FDI-Auditkomitee geprüft, das sich aus den folgenden drei 
Mitgliedern der Generalversammlung zusammensetzt: Dr. Berto, Dr. Sereny und Dr. Solomons. Sie 
prüften im Detail die Berichte mit den Abschlussprüfern von Deloitte; ihr Bericht ist in der Mappe der 
Generalversammlung enthalten. 

Ende Mai habe ich die Hauptgeschäftsstelle in Genf aufgesucht, um die Generalversammlung 
vorzubereiten. Ich hatte mehrere Treffen mit den LeiterInnen der verschiedenen Abteilungen, um den 
Haushalt 2025 vorzustellen und zu besprechen, aber auch um einen Überblick über 2024 zu 
gewinnen. Ich traf auch die Vertreter einer unserer Banken (UBS), um mir einen Überblick über die 
Lage der Banken in der Schweiz zu verschaffen. 

Wie Sie vielleicht wissen, wurde unsere zweite Betriebsbank letztes Jahr umorganisiert und die Fusion 
mit USB dürfte diesen Sommer gesetzlich wirksam werden. Wir haben die richtige Entscheidung 
getroffen, unsere Finanzinvestitionen auf USB zu übertragen, aber unsere laufenden Geldkonten zu 
behalten. 

Auf Anfrage des Rates hatten wir verschiedene Szenarien zur Verwaltung unseres Anlageportfolios in 
Erwägung gezogen, insbesondere eins, das die Unternehmen der Zuckerindustrie ausschließt. 



 

 

Das Budget-Referenzkomitee traf in Sydney zusammen und der Haushalt 2024 wurde von der 
Generalversammlung genehmigt. Die Antworten auf die Empfehlungen des Komitees finden Sie in der 
Mappe. 

2024 werden wir unsere neue Strategie umsetzen, die von der Generalversammlung im September 
2023 verabschiedet wurde, und einen Risikomanagementbericht erstellen. Die Hauptgeschäftsstelle 
arbeitet aktiv daran, die Einkommensverluste durch die Zuckerindustrie im Einklang mit dem Haushalt 
2024 auszugleichen. 

In der Mappe finden Sie auch den detaillierten Haushalt 2025.  Er wurde sorgfältig vorbereitet und von 
den entsprechenden Mitarbeitenden, dem Finanzkomitee und dem Rat geprüft und kann jetzt der 
Generalversammlung vorgelegt werden. Die Etatblätter zeigen jedes Projekt, Programm oder jede 
administrative Ausgabe sowie die Details, die Verantwortlichen, das Projekt und die Begründung, die 
Ziele, den Aktionsplan sowie den Zeitrahmen. Der voraussichtliche Überschuss wird klein,  aber 
besonnen sein, in Anbetracht der Auswirkungen der von der Generalversammlung des letzten Jahres 
verabschiedeten Stellungnahme zu freien Zuckern. Eine Anpassung des Multiplikators der 
Mitgliedsbeiträge wurde geprüft und wird der Generalversammlung zur Abstimmung vorgelegt.  

Ich freue mich darauf, Sie in Istanbul wiederzusehen. Die FDI und der türkische Zahnärzteverband 
sind geehrt, Sie zu einem außergewöhnlichen Kongress einzuladen. 

Mein Dank geht an alle Mitglieder des Finanzkomitees und des Rates, an unsere 
VerbindungsbeamtInnen sowie die Belegschaft der FDI für ihre harte Arbeit und die solide Finanzlage 
der FDI. 

Mit freundlichen Grüßen 

 
Prof. Young Guk Park 
FDI-Schatzmeister 
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